
ATA DA 4ª REUNIÃO DA DIRETORIA EXECUTIVA (BIENIO 2018-2020) DA 1 

ASSOCIAÇÃO BRASILEIRA DE ENSINO DE CIÊNCIAS SOCIAIS (ABECS) 2 

 3 

Ata da 4ª Reunião da Diretoria Executiva (Biênio 2018-2020) da Associação Brasileira 4 

de Ensino de Ciências Sociais (ABECS), realizada no dia 21 de novembro de 2019, com início 5 

às 09:00 no horário de Brasília, por via remota. Participaram dessa reunião o Presidente, Thiago 6 

Ingrassia Pereira, o 1º Vice-Presidente, Cristiano das Neves Bodart, a 2ª Vice-Presidente, 7 

Fernanda Feijó, o Secretário Executivo, Thiago de Jesus Esteves e a 1ª Secretária Adjunta, 8 

Rafaela Reis Azevedo de Oliveira. 9 

O presidente, Thiago Ingrassia Pereira, deu às boas-vindas aos membros da diretoria-10 

executiva, salientou a importância dos encontros e submeteu aos presentes a seguinte pauta 11 

para a reunião: 12 

i. Informes 13 

ii. Registro Cartorial e abertura de conta 14 

iii. Proposta Contábil 15 

iv. Observatório Nacional de Ensino de Ciências Sociais 16 

v. Congresso Nacional 17 

Os informes foram iniciados pela 2ª Vice-presidenta da ABECS, Fernanda Feijó, que 18 

mencionou a dificuldade de contato com as Coordenações das Unidades Regionais da ABECS, 19 

o que foi colocada como sugestão a criação de um formulário online para preenchimento pelos 20 

coordenadores com fins de captação de informações detalhadas das URs ativas. O Secretário 21 

Executivo, Thiago Esteves, informou que fará uma última reunião do ano de 2019 da Unidade 22 

Regional do Rio de Janeiro ainda no mês de novembro. Já a Secretária Adjunta, informou sobre 23 

sua participação em um Seminário de Sociologia e Educação a ser realizado no dia 23 de 24 

novembro de 2019 em Belo Horizonte – MG, onde fará uma fala representando a ABECS/ 25 

ABECS-Minas. Na oportunidade, o presidente Thiago Ingrassia ressaltou a importância de que 26 

as participações em eventos, audiências ou demais instâncias feitas em nome da ABECS devam 27 

ser previamente informadas. Finalmente, dentre os informes, o vice-presidente Cristiano 28 

Bodart tratou sobre a organização de um livro de verbetes sobre o ensino de sociologia e trouxe 29 

como proposta que a ABECS apoie e realize o lançamento do livro no Congresso Nacional em 30 

novembro de 2020 em São Paulo. A proposta apresentada pelo vice-presidente foi aprovada 31 

por unanimidade.  32 

No que compete ao segundo ponto da pauta, o presidente Thiago Ingrassia inicia prestando 33 

contas sobre o registro cartorial rememorando o trabalho realizado pelo contador Anderson 34 



Godinho, que conseguiu resolver as pendências num prazo de três meses, tendo finalizado no 35 

dia 28 de outubro de 2019. O presidente ainda ressaltou que a instituição se encontrava com a 36 

documentação e pagamentos atrasados desde gestões anteriores, o que acabou onerando um 37 

pouco mais essa regularização. Ao todo, foram gastos o valor de R$3.500,00 (três mil e 38 

quinhentos reais) entre custos cartoriais e pagamento dos serviços de contabilidade. Thiago 39 

registrou ainda a importância do pagamento das anuidades antecipadas pelos integrantes da 40 

executiva nacional, bem como a campanha realizada no âmbito na diretoria ampliada, que 41 

viabilizou os custos desses serviços. O presidente da ABECS informou que ele está de posse 42 

de todos os documentos e registros originais e permanecerá com eles enquanto estiver na 43 

presidência da ABECS e a Associação não obtiver uma sede própria. A ação foi aprovada por 44 

todos e todas presentes em reunião. 45 

Ainda dentro desta pauta, no compete a abertura de conta bancária para a ABECS, o 46 

presidente ressaltou a dificuldade que a Tesoureira Vanessa Porciuncula tem encontrado para 47 

atuar junto à Associação e que para abertura da conta é possível que seja necessária sua 48 

presença. Ficou acordado que haveria uma conversa com a Vanessa, que na impossibilidade de 49 

atuar, encaminharíamos para uma nova eleição para o cargo. Ainda durante a reunião, votou-50 

se, diante de uma possível impossibilidade da Tesoureira eleita, que a 2ª vice-presidenta da 51 

ABECS, Fernanda Feijó, assumisse a tesouraria, considerando, inclusive, seu importante papel 52 

de organização dos recebimentos das anuidades dos integrantes da executiva e diretoria 53 

ampliada da ABECS. Finalmente, o Presidente informou que será feita uma consulta às taxas 54 

de bancos de abrangência nacional para avaliarmos onde deveremos abrir a conta, sendo que 55 

durante a reunião, os integrantes presentes aprovaram por unanimidade que o Presidente tenha 56 

poderes para ser o único representante da Associação nesta ação.  57 

No que compete ao terceiro ponto de pauta, o presidente Thiago Ingrassia apresentou a 58 

proposta feita pelo contador para assessorar a ABECS. O profissional apresentou uma proposta 59 

de R$500,00 (quinhentos reais) mensais. Ponderamos que o valor é bastante alto, visto que 60 

somos uma Associação sem fins lucrativos, que depende das anuidades de seus filiados e que 61 

não temos caixa para o pagamento desse serviço. Todos concordaram, no entanto, da 62 

importância de mantermos um contador e de realizarmos uma contraproposta ao Anderson 63 

Godinho. Fechamos numa proposta de contrato de dois anos com pagamentos quadrimestrais 64 

nos meses de abril, agosto e dezembro, sendo o valor mensal de R$350,00 (trezentos e 65 

cinquenta reais). O presidente Thiago conversará com o profissional sobre esta contraproposta 66 

e retornará em próxima reunião com a resposta. Em tempo, o presidente informou que 67 

chegamos em novembro com o quantitativo de 398 filiados e filiadas e com cerca de 40 68 



contribuições arrecadadas e que foram essenciais para os pagamentos das taxas cartoriais e de 69 

contabilidade e que finalizamos com um caixa de R$156,32 (cento e cinquenta e seis reais e 70 

trinta e dois centavos). Reforçou, ainda, a importância de ampliarmos o quadro dos filiados e 71 

a abertura da conta de modo a conseguirmos manter o pagamento do serviço contábil e a 72 

manutenção da própria Associação. 73 

No quarto ponto da pauta, o vice-presidente da ABECS trouxe a proposta do professor 74 

Bruno Durães do Instituto Federal da Bahia sobre a criação de um Observatório Nacional de 75 

ensino de ciências sociais pela ABECS Nacional. A proposta foi aprovada, ficando Cristiano 76 

Bodart responsável pelo projeto, que será organizado em formato de extensão na UFAL tendo, 77 

inicialmente, como instituições parceiras: CEFET-RJ, UFJF, IFBA e UFFS. Ficou aberta a 78 

possiblidade de outras instituições agregarem o Observatório futuramente.  79 

Finalmente, o último ponto de pauta tratou do Congresso Nacional da ABECS. O evento 80 

será realizado entre os dias 13 a 15 de novembro, em São Paulo. Foi definido que a executiva 81 

nacional comporia a coordenação geral e científica do evento, junto a ABECS São Paulo e aos 82 

professores do Instituto Federal de São Paulo. Acordou-se, ainda, que a executiva apresentaria 83 

quatro Grupos de Discussão (GDs) e que a Unidade Regional de São Paulo apresentaria a 84 

proposta de dois GDs. Pautou-se, por fim, a importância de um espaço no evento para que seja 85 

realizada uma assembleia geral e das URs e a eleição da nova presidência da ABECS.  86 

Nada mais havendo a tratar, após a anuência de todos e todas presentes, o presidente, 87 

Thiago Ingrassia Pereira, declarou encerrada a reunião às 12:15, no horário de Brasília. 88 


